

# Magnitud de la pobreza

DE SANTIAGO: El libro *Dimensiones de la pobreza en América Latina y el Caribe*, editado por la dirección regional del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), en Santiago, fue presentado por Carlos Martínez Sotomayor, quien recientemente dejó el cargo de director luego de 15 años en el desempeño de sus funciones. Esta obra es un importante documento que refleja el fruto de dos años de trabajo realizado por especialistas, destinado a dar a conocer la magnitud de la extrema pobreza en el área, especialmente en lo que se refiere a la infancia, donde el problema es aún más grave.

Los autores de este trabajo son los economistas chilenos Andrés Sanfuentes y Hugo Lavados. El tiraje de esta primera edición fue de mil ejemplares.

Los autores para abordar el tema, investigaron en seis grandes áreas: antecedentes demográficos y económicos, la desnutrición infantil, la situación de la salud, especialmente la esperanza de vida al nacer y mortalidad infantil.

Este libro es una especie de mapa de la pobreza. Enfoca el problema de la vivienda y hábitat, con sus factores de hacinamiento y saneamiento ambiental, analiza los antecedentes educacionales, la tasa neta escolar en primaria y la distribución del ingreso. Se determinan, también, las disparidades existentes en el interior de los diferentes países latinoamericanos y del Caribe. Al respecto, se

destaca que, al igual que las otras naciones del Cono Sur —Argentina y Uruguay— Chile no presenta diferencias tan abismantes en su interior como las que se aprecian en otros países de la región, y las condiciones de vida de sus habitantes son relativamente más homogéneas.

En cuanto a los antecedentes demográficos y económicos, Chile se encuentra en el séptimo lugar en lo que se refiere al producto nacional bruto per cápita, con 1.410 dólares (datos de 1978) después de Venezuela y Trinidad Tobago, con 2.910 dólares; Argentina, con 1.910; Uruguay, con 1.610; Brasil, con 1.570; y Costa Rica, con 1.540.

Bajo este nivel, entre otros países, se encuentran México, con 1.290 dólares; Colombia, con 850; Cuba, con 810; Perú, con 740; y Haití, con 260.

Un buen indicador sintético incluido en el libro de UNICEF, es el que se refiere al Índice de Calidad Material de Vida (ICMV), elaborado por el Overseas Development Council de los Estados Unidos. Este, combina la tasa de mortalidad infantil, la esperanza de vida al año y la tasa de analfabetismo en una escala de cero a cien, con igual ponderación para cada aspecto.

Se trata, indudablemente, de una obra interesante que será de gran utilidad tanto para los especialistas, como para el lector común.

186779

Visión No 1. Vol. 59. Supo. 12-VII-1982

## Magnitud de la pobreza. [artículo]

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1982

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Magnitud de la pobreza. [artículo]

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile